

伝統ある干し柿づくり

校長 佐藤 淳

間もなく12月を迎え、令和5年もあと1か月余りとなりました。10月が暖かかったので、冬は遅いのかと思っていましたが、一気に寒くなり、あっという間に冬が到来した感じです。

新型コロナウイルス感染症は、だいぶ落ち着いてきた一方で、市内ではインフルエンザが猛威を振るっています。本校でも罹患した児童が出始め、注意が必要な状況です。教室を換気し、マスクの着用を奨励するなどして、感染対策をしています。ご家庭でも、うがい、手洗いを徹底する等、十分ご注意ください。

さて、新聞等でご存じのことと思いますが、11月16日（木）に最後の「かきっ子祭り」と5年ぶりの干し柿づくりを保護者のみなさんとともに行いました。



かきっ子祭りは、平成3年度に開校110周年を記念して始まりました。当初は「柿の木集会」と呼ばれ、今よりも各学年が工夫したお店をつくり、行っていました。他校でも同じようにお祭りを行っていましたが、行事削減によって廃止している学校が増えました。しかし、本校は規模を縮小しながらも32年間、伝統行事として最後まで継続しました。

干し柿づくりも同様です。旧校舎にある柿は昭和46年に植えられたもので、以後みんなで大事に育てていたそうです。干し柿づくりも当初は6年生が行っていたものを、児童数が減ったことによって、全校での活動に変わったようです。今回、たくさんの保護者の皆様にご協力いただき、みんなで和気あいあいと楽しみながら干し柿を作ることができたことは、きっと

子供たちにとって一生の思い出になったことと思います。

いよいよ閉校まで4か月余りとなってきました。来月にはPTA主催のもちつき体験もを行います。たくさんの思い出を胸に長和小学校とお別れをしていきたいと思っています。

◆人権教育～いのちの大切さを考える～

12月4～10日は人権週間となっています。また、12月10日は「人権デー」に定められており、人権を大切に考える考え方を広める活動を展開することを目的としています。学校でも人権教育の授業を行っており、12月12日（火）には人権擁護委員の方をお招きし、3・4年生がいのちの大切さについて学ぶことになっています。昨年度は、人権の花運動とともに行いました。

学校が人権教育で大切にしていることは、子供たちの人権感覚を磨き、人権意識を高めることにあります。人権教育の取組は、全教育活動を通じて実施しています。

人権とは、人が生まれながらに持っている必要不可欠な様々な権利のことです。人として尊ばれ、いつでも、どこでも、だれにでも、同じように守られるはずのものです。

そんな人権を踏みにじる行為がいじめです。いじめは、その人の心とからだを傷つけ、最悪は命にもかかわる事態を招きます。どんな理由があろうとも人の心や命を脅かす行為は許されません。いじめは大人でも子供でも、人が集まる場所では、起こる可能性があります。それは本校でも同様です。先日も校内で、児童の絵に心無いいたずら書きが発見されました。書かれた子は、心が大変傷つきました。とても悲しい出来事です。相手の気持ちを考えないこのような行動は2度と起きてほしくありません。各学級で改めていじめについて指導するとともに、人のいのちの大切さについて考えさせました。残り4か月、みんなが笑顔で次に進めるよう、職員一同努めてまいります。

学校農園 さつまいも収穫

先月の10月25日(水)に、学校農園に植え育てていた、さつまいもの収穫を行いました。

以前長和小学で学校農園の指導を行っていただいていた上野一郎様から「閉校の前に子どもたちが思い出に残ることをお手伝いしたい。」とお話があり指導をお願いし、春に植えた物です。今年は暑い日が続き、予想よりも大きく立派なさつまいもを収穫することができました。

この日も上野様に来校していただき、収穫したさつまいもをその場で焼き芋にしてくださいました。できたての焼き芋は、大変甘く、子どもたちも「おいしい!」と、大喜びでした。春から作物が順調に育つように、様々な作業や準備等をしていただき、子どもたちも心に残る忘れられない思い出ができました。改めてお礼申し上げます。



『認知症サポーター養成講座』

11月7日(火)に、5・6年生を対象にした認知症に関する講座を行いました。市の包括支援センターから、講師の方が来校され、物忘れと認知症についての違いを教えてください、認知症の方がいた際の具体的な接し方等をお話していただいたりしました。

これから、自分たちにできることについて考えるなど、学習を深めることができました。



『閉校記念式典』・『惜別の会』開催(ご案内)

2月3日(土)に以下の日程で『閉校記念式典』と『惜別の会』を開催いたしますので、長和地区の皆様・長和小卒業生の皆様にご案内いたします。

参加を希望される方は、期日までにお申込みください(12月8日(金)〆切)。詳しくは別紙をご覧ください。

『閉校記念式典』

- ・日時 2月3日(土) 10:00
- ・場所 長和小学校体育館



『惜別の会』

- ・日時 2月3日(土) 13:00
- ・場所 ホテルローヤル
- ・会費 5,000円(当日会場で承ります)
- ・バス送迎あり(長和小発着)

PTA『もちつき体験』実施

本日、別紙にて保護者の方にお知らせいたしましたが、来月12月23日(土)にPTAもちつき体験を行う予定です。令和元年度に行って以来、約4年ぶりの実施になります。閉校を控えて、長和小学校で行う最後の機会になります。多くの皆様のご参加をお待ちしております。

令和5年度 伊達市立長和小学校 12月行事予定

日	曜	日課	学校行事	給食
1	金	B	街頭指導 伊達市学カテスト	○
2	土			
3	日			
4	月	A	PTA役員会⑤(19:00 会議室)	○
5	火	A	「がん教育」講座(3h 6年)	○
6	水	A	チャレスポ(中休 縄跳び) 参観日(1~6年) 学級レク(3・4年 体育館予定)	○
7	木	A	薬物乱用防止教室(4h 6年)	○
8	金	B	5h授業	○
9	土			
10	日			
11	月	A		○
12	火	A	全校朝会 人権教室(3h 3・4年)	○
13	水	A	チャレスポ(中休 縄跳び) 図書貸出終了	○
14	木	A	「きつつきの会」読み聞かせ(3h 1・2年、4h 5・6年) 英検ESG(6年)	○
15	金	B	ウエルカムデー(13:00~14:30 光陵中 6年)	○
16	土			
17	日			
18	月	A	校外学習予定(洞爺湖ビジターセンター 5・6年 5~6h) 新入生保護者説明会(13:30~14:30 光陵中)	○
19	火	A	光陵中出前授業(西小・長和小6年対象 西小)	○
20	水	A	大掃除①、校外学習(1・2年 市立図書館 3~4h)	○
21	木	A	業金日⑥ 大掃除②	○
22	金		2学期終業式 PTAもちつき体験準備	×
23	土		PTAもちつき体験 冬季休業(23日間)	
24	日			
25	月			
26	火			
27	水			
28	木			
29	金		年末年始の休日 学校閉庁日	
30	土		年末年始の休日 学校閉庁日	
31	日		年末年始の休日 学校閉庁日	